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分科会・委員会の審査概要 予算決算委員会から議案の審査を分担した各分科会と部門別に
行われた各委員会の審査の概要は以下のとおりです。

質
疑１

　「くまもと街なか広場」の使用料は最高で1日61万7,000円、市民は気軽
に利用できない。整備費約40億円、年間指定管理料7,200万円のムダづか
い。「市民の非営利利用は無料」の減免規定を設けるべき。
　辛島公園改修でなくなった若者のスケボー広場、市内に代替施設整備を。

共 産 党

質
疑５

質
疑６

「校区社協行動計画」策定の進め方について
　コロナ禍で地域住民や諸団体は、事業の再開や総会開催に苦慮してい
る。感染症対策を継続しつつ、現場の声に寄り添った丁寧な事業の進め
方を求める。

胃がんリスク検査の実施について
　公明党市議団長年の要望により、令和3年度から
ピロリ菌検査への助成が行われ、感染者が多い40
歳代、約10万人を対象とすることは評価したい。
　周知広報により多くの方が受診され、胃がんのリスク軽減につながる
よう、その後の調査や感染判明時の除菌を勧奨してもらいたい。
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●新型コロナウイルス感染症をめぐる広報について
感染拡大防止と社会経済活動の
持続的な両立を念頭に、慎重か
つ適切な情報発信のあり方を検
討してもらいたい。

●令和3年度の組織改編について
熊本地震からの復興関連事業が各担当部署へ移管するこ
とから、確実な事務引き継ぎを求めるとともに、現在もなお
仮設住宅に入居している被災者の方に対して、引き続き丁
寧な対応に努めてもらいたい。

●児童育成クラブについて
専門的研修の受講による支援員のスキルアップを図ると
ともに、支援員等の処遇改善を求めたい。また、学校との
連携や情報共有に努めてもらいたい。

●地域における情報化の推進について
地域における情報化の推進施策として、ⅠＣＴ支援の
核となる人材を育成し、ⅠＣＴが地域に浸透するよう
取り組んでもらいたい。

●産後ケア事業の支援体制について
母子に対する心身のケアや育児のサポートなどの取り組
みにより、安心して子育てができるよう、万全な支援体制
を求めたい。また、利用可能な医療機関等の更なる増加を
求めたい。

●国民健康保険料の減免について
新型コロナウイルス感染症の影響による自営業者等の
経営が厳しい状況に鑑み、保険料減免の要件緩和や期
間延長を強く求めたい。

●再生資源集団回収事業について
助成金の増額など、制度見直しに当たっては、変更
点について、市民に分かりやすく丁寧な説明を行っ
てもらいたい。

●熊本の水ブランディングについて
マイボトル習慣化に向けた幅広い世代への出前講
座等の実施や、企業とタイアップしたインセンティ
ブの付与等により、事業の普及・啓発に努めてもら
いたい。

●就職氷河期世代支援事業について
ハローワーク等の関係機関との連携強化を図り、求職
者の早期就職や正規雇用の促進のほか、オンラインを
活用した合同就職説明会等を積極的に開催するなど
の対策を講じてもらいたい。

●農業用排水機場について
農地への浸水被害を防ぐだけでなく、住宅地など市
民生活を守る重要な施設であることから、設備更新
に計画的に取り組んでもらいたい。

●新モビリティサービスの推進について
熊本版 ＭａａＳ の導入を進めるに当たっては、効率的な料
金決済システムの構築が最も重要であることから、今後設
置予定の協議会には、先行都市における決済サービス提
供事業者等の参加を検討してもらいたい。

●全国都市緑化フェアについて
メイン会場の一つである立田山へのアクセス
道路について、照明設備や道路舗装が十分で
ない箇所があることから、来場者の安全確保
のための整備に取り組んでもらいたい。
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この議会だよりを通じて、老若男女問わ
ず多くの市民の皆様に少しでも市議会
のことを知って、そして関心を持ってい
ただければ何よりです。 
私たち広報委員も、さらに読みやすくわ
かりやすい議会だよりを目指して努力を
してまいります。 
皆様のご意見も心よりお待ちしております。
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6月7日(月)～6月25日(金)第2回定例会は、

マチイロ 検 索←

https://machiiro.town/

締めくくり質疑（２月２６日、３月２２日）
令和2年度熊本市一般会計補正予算
● 新型コロナウイルス対策関連（検査体制、事業者及び医療機関への支援）について
環境総合センターにおける検査機器・人員体制を拡充すべき。また、小規模事
業者への支援強化や離職の多い分野への就職支援の実施、医療機関の健全
な経営に向けて、市独自の支援を求める。

令和3年度熊本市一般会計予算
● 新型コロナウイルス感染症への対応について
無症状者も含めた幅広いＰＣＲ検査の実施や、変異株確認検査の割合につい
ては、神戸市並み（69％）に引き上げるべき。

令和3年度熊本市一般会計補正予算
● 本庁舎整備の在り方に関する有識者会議等における今後の議論の進め方について
これまで平成29年、令和2年と二度にわたる耐震審査が行われてきたが、その結果を受けて「まず第一に、本庁舎の耐震性能について結論を出すこと」「次に、危
機管理の観点から建て替えの是非を検討すること」「そして最後に、財源等を踏まえて建て替えの領域を決定すること」この一連の流れで間違いないか。
また「この庁舎がすぐに建て替えなければならないほどの耐震強度を有していない」と判断された場合には、「なぜ、そうなったのかの原因を合わせて明らかにす
る」との認識でいいか。

● 歳入予算における自主財源について
長期にわたる新型コロナ禍の影響で市民生活や地域経済が深刻な状況の
中での数十億円もの市民負担増は一旦凍結又は先延ばしを検討すべき。大
増税負担増の撤回を求める。

● 熊本城ホールの指定管理料について
開業から今年度までに約３億７千万円の補填がされている。収入減に対する
企業努力や、基本計画時から約３億円増額している管理費についても、減収
補填額に関わる問題として精査すべき。

★傍聴についてのご案内
感染症拡大防止の取り組みとして、本会議の直接傍聴についてはできる限り
お控えいただき、インターネット中継による傍聴のご協力をお願いする場合
がございます。詳しくはホームページをご覧ください。
本会議・・・どなたでも自由に傍聴することができます。
傍聴希望の方は、本会議の開催される日に議会棟５階の受付にお越しください。
委員会・・・委員会室外に設けられたモニターテレビを通じて、どなたでも自由
に傍聴(視聴)することができます。

★インターネット中継をしています
定例会、臨時会の本会議及び予算決算委員会は市議会ホームページで生中
継・録画中継を行っています。

★市議会だよりは無料アプリ「マチイロ」からもご覧になれます
無料行政情報アプリ「マチイロ」へ市議会だよりを掲載しています。
ご登録いただきますと、スマートフォン等で市議会だよりをご覧いただけます。
最新号の発行をお知らせする
他、平成30年度以降発行のバッ
クナンバーもご覧いただけます。
ぜひご登録ください。

今般のコロナ禍においても、市議会が引き続き議決機関としての機能や役割を果たすために、ＩＣＴ
技術を積極的に活用しながら円滑な議会運営ができるよう、令和3年第２回定例会からの実現に
向けて取り組んでいきます。 

●委員会のインターネット放映：市民への新たな議会傍聴の手段として、委員会における無料 
　動画配信サービス（YouTube）を活用したインターネット放映を行います。
●手話通訳の放映：聴覚障害者の方への傍聴環境を充実させるため、現在放映している本会議
　の生中継及び録画の映像に手話通訳の画面表示を行います。  

市政を取り巻く状況や社会情勢が大きく変化して
いく中、議員がタイムリーに一般質問を行うことが
できるよう、議員一人あたりの質問時間を
120分以内から60分以内とし、１年間の
質問回数を１回から２回に変更します。   

★市議会ホームページの音声読み上げサービスをご利用ください
ご高齢の方や視力の弱い方、目の疲れやすい方にも快適にホームページをご
利用いただけるよう、市議会ホームページに音声読み上げサービスを導入し
ています。

★点字・音声版を発行しています
希望される方は、下記の議会局までお電話いただくか、必要事項(住所・氏名・
電話番号・点字か音声のどちらを希望するか)を記載の上、メール・ＦＡＸ・郵便
にてご連絡ください。

★会議録の閲覧ができます
平成３年以降の定例会・臨時会会議録及び平成１５年５月以降の各委員会会
議録を市議会ホームページに掲載しています。それより以前の分について
は、議会図書室等で閲覧することができます。

★皆様のご意見をお寄せください
議会だよりをさらに良いものにしていくためにご意見・ご感想を募集しており
ます。
送付先：
下記の議会局までお願いします。

詳しい会議日程は熊本市議会ホームページをご覧ください。

田中敦　委員

MaaS（※3） ・・・ 地域住民や旅行者の移動ニーズに対応して、複数の公共交通やそれ以外の移動サービスを最適に組み合わ
せて検索・予約・決済等を一括で行うサービス。

メンター（※4） ・・・ 先輩起業家や金融機関、教育機関など、起業家の事業立ち上げや事業拡大を、自身の持つ知見やノウハウに
よりサポートできる者。

市内全ての小学校で高学年児童を受け入れるための
児童育成クラブ施設整備について

公 明 党

質
疑2

質
疑1

　高学年の受け入れを先行実施するクラブの利用状況を注視しつつ施
設を整備するとのことだが、今後は人口集中地域での整備が進められる
ことから、地域性が異なる施設の利用状況にとらわれず、令和７年度まで
に高学年受け入れを完了するよう求める。

起業家発掘・育成支援事業について
　起業家のメンター（※4）については、優れたコミュニケーション能力を備
えた適切な人材で、企業理念や日々の業務の支援、仕事上の悩みなどメ
ンタル面もサポートできる人材の確保を。

質
疑３ 男女共同参画型再就職支援事業について

　子育て中の女性が安心して再就職へ踏み出せるような支援となるよう
お願いする。

質
疑４ 介護分野緊急就職支援事業（就職奨励金）について

　既に予算化した警備・運輸・建設分野と合わせ、介護も含む各分野に就
職奨励金が出る本制度の周知と利用促進を。 トピックス

高い使用料をとる「くまもと街なか広場」
（旧花畑広場）は整備費約40億円のムダ
若者へのスケボー広場整備を

市議会からのお知らせ

熊本市議会の新たな取り組みを紹介します 

1. 議会デジタル化の推進 2. 一般質問の時間・回数の変更 


